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https://www.100test.com/kao_ti2020/21/2021_2022__E5_85_AC_E

5_BC_80_E9_80_89_E6_c25_21503.htm 一、 辨析题（判断正误

，并作出简要说明。每小题2分，共20分） 1.我们经常说的“

卫生人员”是指医药、 卫生、 保健等机构中的卫生技术人员

、 卫生管理人员，但不包括其中的党务工作人员及工勤人员

。2.医药分类管理的目的是解决医生开“大处方”、 开贵重

药的问题。 3.近年来医患之间“医疗纠纷”较多，主要是媒

体炒出来的。 4.政事分开、 还权力于医疗机构是卫生行政部

门职能转变的基本内容。 5.实行药品分类管理制度是为了增

加政府财政收入。 6.卫生行业属于第三产业。 7.由“办卫生

”转变到“管卫生”是卫生行政部门职能转变的基本内容。

8.药品分类管理制度是指将药品分为公费药和自费药。 9.医患

之间的“医疗纠纷”往往需要诉诸法律解决，其中一个重要

原因是医疗事故鉴定机构的主要成员就是相关医院的医生。

10.合作医疗制度是现阶段能够解决我国农民看病吃药问题的

惟一途径。 三、 案例分析题（对案例中的是非曲直、 形成原

因、 如何改进等进行分析：三个案例，任选两个，每个25分

，共50分） 1.农民赵某因肺部手术住进了s市某三类甲级医院

。住院时询问费用时，门诊收赵某住院的李大夫（主任医师

）说5000元足矣，因此办理住院手续时交了5000元押金。由

于作手术时需输血，以及手术后用某些药，住院期间赵某又

分二次交付2000多元现金。但出院结算时，告知全部住院费

用11432元，要赵某再拿4500元来结账。赵某拿过账单一看，

对大部分收费项目不知究竟，但有两处发现有明显出入：其



中有一种药3100元，未曾听医生说过用如此贵重的药；再有

，手术后，主刀大夫曾告诉赵某输了“一个血”，但账单上

却写着用了两个。赵某对医疗费用如此之高、 特别是上述两

笔账提出质疑。5分钟后，住院部给出答复：3100元的药费弄

错了，是别人用的药，错记到了赵某头上；手术中是输了“

一个血”，但手术前准备了两个血，未用的血由于不能退回

血库，按医院的规定需病人支付。赵某对医院医疗费账目是

否准确产生了怀疑，但究竟用了那些药自己也不清楚，无法

提出进一步质疑。左思右想，总觉得有问题，于是，未办理

出院手续，不辞而别。 2.王某不是医生，但有一个治疗类风

湿病的祖传中药偏方。仿照社会上很通行的办法，他与一个

大学的校医院签定了合作办医的合同：该医院为王某提供一

个房间作诊室，允许王某以该医院的名义作广告，当然王某

需每个月向医院交纳一笔不小的费用。王某由于没有执业医

师证件，专门聘请了已退休的刘大夫为某在诊室值班、 开处

方。对此，该医院的职工评论不一：有的认为医院领导不该

与无行医证件的王某合作，出了问题怎么办？有的认为中国

目前有许许多多的有效的未经过正式鉴定的民间偏方，为其

提供一个服务于社会的渠道，无可厚非，等等。 3.内科主任

周某的表姐在周所在医院住院，并准备作肝部手术。主刀医

生李大夫，医术高明，年富力强，与周主任虽无深交，但也

很熟识，是周主任和外科主任协商点名确定的。手术前几天

，周主任的表姐及其家人执意要向李大夫表示表示。开始说

送红包，周主任说不行；后来又说送礼品，周还是不同意。

周参照其他同事对类似问题的处理，最后商定了这样一个方

案：由周出面，到一个较好的饭店，宴请李大夫和有关人员



一次。对于这种相当普遍的“送红包”、 请客送礼等现象，

你从医政管理角度，如何认识、 如何解决？ 100Test 下载频道
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